
28:16 А одиннадцать учеников пошли в Галилею, на гору, куда Иисус велел им 
прийти. 17 Там они увидели Иисуса и поклонились Ему, однако некоторые 
засомневались, что это Он. 18 Тогда, подойдя, Иисус сказал им: «Мне дана вся 
власть на небе и на земле. 19 Поэтому пойдите ко всем народам и сделайте их 
Моими учениками: крестите их во имя Отца, Сына и Святого Духа и 20 учите 
их исполнять все, что Я вам повелел. А Я буду с вами все время, до скончания 
века». (Евангелие от Матфея 28:16-20)

СТРУКТУРА ОТРЫВКА:
1. 18б Всевластие Христа: 

• на небе – власть над духовным миром (плоть, духи, грех)
• на земле – власть над земным миром (смерть, жизнь, природа)

2. 19-20 Этой властью Иисус наделяет Своих учеников и говорит идти ко 
всем народам и научить их следовать за Христом:
• 19б Крестить их во Имя Отца, Сына и Святого Духа,
• 20а Научить исполнять всё, что Он повелел.

3. 20б Христос не бросает нас одних, но с нами в этом всём!

ЧЕТЫРЕ ВАЖНЫХ ВОПРОСА:
1. Я ПОШЕЛ(-ла)? ИДУ?
2. Я ХОРОШИЙ УЧЕНИК(-ца)?
3. ХОРОШИЙ ЛИ Я УЧИТЕЛЬ(-ница)?
4. 4. КОМУ ВСЁ ЭТО ПРИНАДЛЕЖИТ? 

ИДУ?
«Пойдите» предполагает инициативу. Это движение. Это необходимость 
выхода из своей удобной раковины, в которой всё моё и ради меня. И лично 
мне страшно идти из-за страха быть опозоренным и отверженным. Но ИДТИ 
Христос предлагает за Ним и вместе с Ним, Его силой. В духовном мире 
все нужные двери открываются Именем воскресшего Иисуса Христа. И Он 
наделяет нас этой властью, когда мы встаём на путь Его поручения иди к 
народам во Имя Его. Поэтому иду!
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ЧТО Я ЗА УЧЕНИК?
Ученичество – это процесс, в котором я в Силе Духа Святого читаю Божье 
Слово, изучаю Божье Слово, применяю Божье Слово. Нигде не сказано, что мы 
достигнем святости при жизни или своими силами – в этом месте достаточно 
а) искреннего стремления к святости б) открытости, искренности и честности, 
в) взаимодействия с другими учениками и учителями.

ЧТО Я ЗА УЧИТЕЛЬ?
Своих учеников Христос выбрал, призвал, везде с ними ходил, учил, пояснял, 
разъяснял, говорил прямо, говорил притчами, терпел – даже до предательства 
– и, главное, Сам соответствовал всему, чему учил. Здесь нет призыва 
открывать университеты, но есть призыв жить! И основа христианской жизни 
– это совместное со-ученичество во Христе.

ЧЬЁ ВСЁ ЭТО?
В первом приближении всё это кажется сложным, страшным и тяжело 
выполнимым. Христос же видит Своих учеников насквозь. Поэтому обещает не 
оставить в этих борениях одних. В процессе проповеди и ученичества одних. 
Мир начинается с Его любви и заботы и ими же развивается. «Невозможное 
человеку – возможно Богу».

Люди учатся с нами, но учатся у Христа? Текст не говорит нам «сделайте 
их своими учениками», но «Моими учениками». Да, нам стоит всерьёз 
задумываться о качестве своего собственного ученичества, но в преподавании 
есть тонкая грань: люди несчастны из-за непослушания Отцу, спасает их от 
наказания Христос, направляет и наставляет Дух Святой. Это взаимоотношения 
каждого человека с Богом напрямую. От меня не зависит духовная жизнь 
человека. От меня зависит «пойти и говорить об этой жизни» и не уходить, 
пока ученик не возмужает.

ПРИМЕНЕНИЕ
• Отвечая на эти четыре фундаментальных вопроса, мы открываем для 

себя суть Христова учения и суть Его Церкви, в которой любой рост – 
качественный, потому что в его основе лежат а) божественная власть, 
б) ученичество Христово, в) Божье присутствие. Этот мир начинается со 
Христа и заканчивается Христом. И истинная жизнь – в тесной связи со 
Христом!

• Ещё вчера я жил для себя. Мне было весело, но пусто. Сегодня я могу 
начать жить для Христа – жить иначе! Потому что Он так сказал! Он 
родился, прожил, умер, воскрес и пришёл сказать мне и людям по 
всему миру именно это. Чтобы я начал делать шаги под Его властью и 
быть частью божественной геометрической прогрессии ученичества в 
присутствии самого Христа.
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• Прочитайте Евангелие от Иоанна 6:35; 8:12 и 14:6. Нам не так часто 
выпадает случай задуматься о том, ради чего мы живём. Мы настолько 
погружены в решение мириады повседневных проблем, что у нас просто 
нет времени, чтобы подумать о том, что же дарит всему в нашей жизни 
смысл. Если остановиться на мгновение сейчас, чтобы окинуть взором 
всю свою жизнь, что дарит вам сегодня смысл жизни? Что является целью 
всей вашей жизни? И самое главное, в чём именно это выражается? 

• Прочитайте Евангелие от Матфея 28:16-20; Евангелие от Марка 16:15; 
Евангелие от Иоанна 20:21-23; Евангелие от Луки 24:47-49 и Деяния 
апостолов 1:8. Если вы относительно давно в церкви, вы знакомы с тем, 
что окончание Евангелия от Матфея называют «великим поручением», 
подразумевая, что в заключительных словах Христа нашло отражение 
призвание к церкви. Однако на самом деле все четыре Евангелия, а 
также Деяния апостолов заканчиваются той или иной формой великого 
поручения. Все повествования завершаются вознесением Иисуса и 
Его поручением Своей церкви. Это говорит нам о том, что слова эти 
чрезвычайно важны по трём причинам. Во-первых, нам всегда стоит 
обращать внимание на то, что все четыре евангелиста посчитали важным, 
чтобы включить в свою историю жизни, смерти и воскресения Иисуса 
Христа. Во-вторых, евангелист Лука, являющийся также автором книги 
Деяния апостолов, посчитал эти слова Иисуса настолько существенными, 
что именно с них он начинает своё повествование об истории ранней 
церкви. Наконец, слова эти имеют чрезвычайное значение, потому что 
Иисус их произносит непосредственно перед тем, как вознестись к Отцу. 
В какой-то мере их можно назвать своего рода «духовным завещанием 
Спасителя». Глядя на отрывки, что мы только что прочитали, какие общие 
черты вы в них видите? Что объединяет все пять отрывков? Что отличает 
их? 

• Прочитайте 1 Послание Коринфянам 15:1-11. Иисус не ожидает, что 
ученики просто поверят в воскресение на слово. Он тратит 40 дней 
на то, чтобы различными способами убедить их в исторической 
истинности Своей победы над смертью. Сегодня Бог ждёт, что мы будем 
прославлять Его своим разумом. Ведь воскресение – это в какой-то 
степени обескураживающая нас истина. Нам очень сложно понять, что 
именно произошло, потому что Тело Христа обладает теперь новыми 
характеристиками. Но тот факт, что Он на самом деле воскрес, бесспорен. 
И осознание этого теперь меняет всю нашу жизнь. Ведь христианство 
дарит нам смысл бытия, непреходящую ценность жизнь, мораль и 
нравственность не потому, что это красивое философское учение, но 
именно потому, что оно истинно. Вот и сегодня Бог не ждёт от нас, что мы 
будем просто всё принимать на веру. Он даёт нам весомые доказательства, 
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предоставляет ответы на наши вопросы, которые вместе с тем не 
уничтожают необходимость доверяться Ему. Что в своё время убедило вас 
в истинности христианства? Что помогло вам принять исторический факт 
воскресения Иисуса из мёртвых? Как сегодня вы продолжаете проверять 
свою веру, выискивая подтверждения истинности христианства?

• Прочитайте Книгу Откровение 1:1-8; Послание Римлянам 8:26-39 и 
Послание Евреям 7:23-28. В самом начале Книги Откровения нам явлен 
Иисус, каким Он предстаёт сейчас на Своём Небесном Троне. Вознесение 
Христа как раз и ободряет нас тем, что «вся власть на небе и на земле» 
сейчас в руках Христа. Но вместе с тем вознесение ещё и означает, что 
Дух Святой вошёл в наши сердца. Он теперь восседает на троне в нашей 
душе, управляя нашей жизнью, если только мы доверим Ему контроль над 
ней. Иисус является нашим адвокатом перед Богом Отцом. Скажем, всякий 
раз, когда мы грешим, Иисус не говорит Отцу: «Давай простим его на этот 
раз. Дай ему ещё один шанс». Нет! Он, обращаясь к Отцу, напоминает Ему: 
«Поступи с ним по справедливости, по Своему закону, ведь заслуженное 
наказание этого человека я понёс на Себе». Естественно, что мы склонны 
забывать об этом. Вот почему так важна роль Духа Святого, который 
выступает адвокатом в нашем сердце. Он ободряет нас смотреть не на 
себя, а на Христа. Как отрывки, что мы прочитали сейчас, раскрывают эти 
обязанности адвокатов у Христа и Духа Святого? Что именно они делают? 
Как на практике это ободряет нас и в какие моменты нашей жизни нам 
особенно важно это слышать?

• Прочитайте Деяния апостолов 1:1-8. Было бы большой ошибкой думать, что 
«Великое поручение» Спасителя, данное церкви непосредственно перед 
тем, как Он вознёсся, является чем-то сугубо духовным. Оно включает в 
себя всё, что мы делаем. Именно это призвание Спасителя определяет то, 
как мы работаем, как выстраиваем взаимоотношения в семье и даже как 
тратим деньги. Теперь, что бы мы ни делали, какую бы карьеру ни избрали, 
служение миру дарит непреходящий смысл всей нашей жизни. Мы 
призваны проявлять инициативу в том, чтобы рассказывать окружающим 
о нашей вере. Но при этом мы должны не только говорить о том, как 
люди могут обратиться ко Христу, но и показывать им, как выглядит жизнь 
верующего. Во всём этом мы призваны полагаться не на себя или свои 
силы, но на могущество и мощь Духа Святого. Например, мы никого не 
можем привести ко Христу. Это работа Духа Святого. Мы можем лишь 
рассказать об Иисусе, оставляя результаты наших усилий в руках Бога. 
Если посмотреть на вашу жизнь сейчас, то какие аспекты этого «Великого 
поручения» у вас получается вплести в свою жизнь? Что именно вам 
даётся легко и как это выглядит на примере вашей работы или вашей 
семьи? Что вам даётся с трудом, и как вы думаете, что именно вы бы 
могли сделать, чтобы вырасти в этой сфере в своей жизни?
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